

横浜市立 瀬谷さくら小学校

平成31年3月11日 **平成30年度•第2号**

学校運営協議会だより

平成30年度の学校運営協議会の活動もほぼ終わり、この学校運営協議会だよりの発行が締めの活動となります、今回は今年度から始まった「学習サポート」を行っていただいた方々に感想と課題等について語っていただきました。

平成30年度を振り返って

学校運営協議会会長 網代宗四郎

日一日と春の訪れが感じられる今日この頃でございますが、皆様にはご健勝のことと推察申し上げます。

皆様には、日頃より学校運営協議会の活動に温かいご理解・ご協力をいただきまして誠にありがとうございます。

学校運営協議会の活動のテーマを念頭に置き、一年間活動してまいりました。 とりわけ、サブテーマ「みんなの力で守り育てよう、瀬谷さくら小学校、さくら の子」にございますように、保護者・地域の皆さんが瀬谷さくら小学校の発展を 願って学校運営に温かいご理解とご支援をいただきました。また、児童の皆さん が安全に安心して伸び伸びと勉強やスポーツが出来るように、さらに、様々な体



験を行ったり、多くの方々とのふれあいの機会づくりに努力してくださいました。加えて、伴校長 先生はじめ諸先生が一生懸命学校運営や児童の皆さんの指導に情熱を傾けて頂きました。皆様のご 努力により、学校創立10周年を迎える前年にふさわしい確かな歴史が刻まれたと思います。

そして、児童の皆さんお一人おひとりが立派に成長され、とても頼もしく感じられます。

改めて、学校運営協議会の活動に、さらに、さくらの子基金にご協力いただきました皆様に心より御礼申し上げます。

今年度は、瀬谷さくら小学校創立10周年記念事業実行委員会活動に、運営委員の皆さんと一緒 に関わらせていただきました。

児童の皆さんをはじめ多くの方々にとって思い出に残る、そして、将来のさらなる発展に繋がる、 創立10周年記念事業が出来ますよう微力ではありますが、来年度も取り組ませていただきたいと 思っております。

また、ひなた山地区から通学されていられる児童の皆さんの通学時間・通学距離の短縮及び交通 安全をはかる為の通学路変更実施に向けて、馬場会長様はじめ関係者の皆様と取り組んでまいりま した。信号機や防犯灯及び防犯カメラの設置や横断歩道の新設等課題解決に、泉区・瀬谷区の地域 振興課長・警察署長・土木事務所長及び両区選出の県・市会議員の皆様にご尽力いただきました。 厚く御礼申し上げます。2020年4月1日からの変更に向けて引き続き取り組んでまいります。 結びに、児童の皆さんの健やかな成長と皆様のご健勝とご活躍をお祈り申し上げます。

子どもたちを地域の力で

瀬谷さくら小学校 校長 伴 英子

日頃より、学校の教育活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。 学校では学校運営協議会の委員の皆様を中心に、様々な形で学校運営にご支援 をいただいております。学習発表会の折に、その活動の報告をしていただきまし た。あいにく、インフルエンザ流行の時期と重なったため入れ替え制となり、報 告をご覧いただけなかった保護者の方も多かったようですが、その感想には地域 の皆様へのたくさんの感謝の言葉がつづられていました。

今、学校を取り巻く環境は様変わりしており、学校だけ、家庭だけでは子ども たちの健全で安心な育成が難しくなってきている状況です。そうした中、地域の方々にご協力いた だき、様々なお力を生かして支えていただく仕組がこの学校運営協議会です。

1月には、下瀬谷中ブロックで協働して、地域防災拠点と小中学校が合同で防災訓練を行うことができました。子どもたちが、いざというときに何をすればよいかがわかり、地域の力となって活動することができるようにするこの試みは、大変すばらしいものと感じています。今回で3回目となり、内容も充実してきました。さらに改善すべき点もわかってきました。今後もより良い形を模索しつつ進めてまいりたいと思っております。

また、本校では「さくらの子応援隊」による学習支援が以前から行われておりますが、今年度は それをさらに進めて、各学級に入って学習支援をしていただく「学習サポート」の取組も始めまし た。より関係性が深まり、地域の方と親和的に関わることができている様子が見られます。サポー トをしてくださる方々からも「とても楽しい」とご好評をいただいております。

このように、様々な形でご支援をいただいておりますが、近年、学援隊やさくらの子応援隊の活動ができる方が減少してきています。お忙しいとは思いますが、少しでも学校に興味をおもちの方はお力をお貸しいただけると幸いです。

【学習サポートの方々から】

学習サポートをして

下瀬谷団地 山下久美子

秋、1年生と第4公園にてどんぐりでいろいろな遊びを考えてやりました。 結構いろんな遊びが出来るんだなぁ、1年生ながらアイデアがすごく感心しま した。

5年生では家庭科でミシンの使い方でランチョンマットを別の日にはお味噌汁を作りました。

ミシンの使い方では、私の家の 50 年前のミシンとは違って初めからオタオタ、 子どもたちに聞きながらはたして私は役に立っているのか疑問でした。お手伝いをしているのか、 ボケ防止をしてもらっているのか? アレっていう感じでしたが、子どもたちが「これどうやるの?」 と聞いてくれると、とってもうれしい!!

お味噌汁も煮干しとかつおぶしでダシを取り作りました。とてもおいしかったです。子どもたちに「こんど、お父さんとお母さんに作ってあげてネー」「うん」と、

うれしそうでした。これからもお互いに教え教わりながら、長くできるとよいなーぁと思っていま す。これからもよろしくお願いします。

二年生で始まる『九九』は完全に覚えよう!

日向山第二自治会 平井春雄

三年生から六年生の算数サポートに参加して早7年。昨年より低学年学習サポートが始まり、私も主に二年生算数の支援活動に参加させていただいております。担任の先生方は児童たちの学力の習得、向上していくには一人ひとりに目を向けて日々教壇に立ち見回り児童たちのノートに目を通しています。私たちサポート隊は少しでも先生、児童たちを後押しできる様、活動しております。特に二年生後期から始まる算数の『九九』、掛け算です。『九九』を習得しないと、三年生からの算数に於いて、先々高学年から中学に行っても元に

なるのが『九九』だからで、しっかり覚える様、私は時間が空いている限り二年生の教室に通っています。

今年で後期高齢者の仲間入りをする私は、朝の学援隊での『おはよう!』の挨拶で始まり、算数 サポートで若い脳みそたちと行動を共にし、子どもたちのエネルギーと笑顔を吸収して心身共に一 日を元気で過ごしております。

「特別支援学級 学習サポート」

瀬谷第二地区 主任児童委員 田村順子

去年の5月、さくらの子応援隊事務局の方から「今度、瀬谷さくら小で、1年から3年生対象に新しい学習サポートを始めることになったのでボランティアよろしく m(__)m」と、声をかけられました。今までのサポートは、決まっている日時の為、なかなか時間が合わずお手伝いができない状態でした。新しいサポートは、自分の空いている時間をクラスに入って児童を見守るとのこと。これだったら、私の子どもがお世話になった学校、少しは役にたてるかなと思い

参加を決めました。当初、1年生のクラスを希望しましたが、伴校長先生から「田村さんは特別支援学級をみて欲しい」とお願いされました。始めは「特別支援学級、私に務まるのだろうか?」と言う不安もありました。児童の方も「この人誰だろう?」と思われていたことでしょう。今では「田村さん、もう帰っちゃうの?」と言われることもあり、私自身すっかり5組(1年生と6年生)に馴染んでいます。

新しい年に入り、児童が交代で行う朝の会、1年生は6年生を見習って、しっかり司会を行っています。6年生は卒業に向けて色々な勉強、制作作りを行っています。私が見守りを始めた頃に比べると、子どもたちの成長には驚かされます。また、何よりも特別支援学級の先生方の児童に対する指導には、とてもきめ細かいものがあり、頭が下がる思いです。特に4月から中学生になる6年生には、中学校生活がしっかりと送れるような指導が言葉の端々に見受けられます。また、児童の方も一般級から帰ってきて「おかえりなさい」と先生から声をかけられ、「ただいま」と答える時の

安心感が見られ、先生方は児童から慕われているのだなと感じます。私自身も学習サポートに関わったことで、少しは成長しているのかな?と自問自答しているところです。

【アルミ缶回収実績と支出】

アルミ缶の回収に日頃からご協力いただきましてありがとうございます、平成30年度の収入 と主な支出内容を次に報告いたします。

• 収入金額 : 306,914円(4月~2月15日)

> 税金 ガソリン代 46,785 円

車検 84,327円

. 積立金 残金

【活動実績】

平成30年度運営協議会

第3回 平成30年 9月11日 前期学校評価検討

学校運営協議会の活動報告(各部会)

第4回 平成30年11月13日 全国学力・学習状況調査(6年)結果報告

各部会の活動報告、学習発表会の報告用映像について

第5回 平成31年 2月21日 後期学校評価検討、学校評価報告書検討

学校運営協議会実施報告検討、次年度取組への見通し

各部会の活動報告

【編集後記】

運営協議会だより平成30年度第2号発行にあたり、学習サポートの方々からの色んな思いを書いていただきました。今年に入り、親の子どもに対する悲惨な行為のニュースが多く報告されておりますが、幸い本校では学校の先生方の指導及び地域の方々の支援のおかげでそのような事件は起こっておりません。このような環境が続き豊かな人間関係が築かれることを望みます。

日頃から学校運営に対してご意見等をお持ちの方は、ご遠慮なく さくら小学校、又はお近くの学校運営協議会委員までご連絡ください。 (広報担当部会 渡辺、芦田、カ田) 学校運営協議会だより 平成30年度・第2号 平成31年3月11日 横浜市立瀬谷さくら小学校 学校運営協議会 発行責任者 会長 網代宗四郎 編集 広報・学校評価部会